

Mardi 19 mars 2019

Edition unique

Presse Nationale

> Politique



Raffarin: "Ce pays a fait de la paix, son canal de développement"

L'ancien Premier Ministre français Jean Pierre Raffarin a exprimé sa joie de voir la Côte d'Ivoire à nouveau sur la scène internationale après les crises qui l'ont secouée. Reçu à déjeuner, hier, par le ministre des Affaires étrangères, Marcel Amon Tanoh, Jean Pierre Raffarin a salué les autorités pour leur engagements à instaurer un climat de paix. « Nous sommes heureux en Côte d'Ivoire. Ce pays qui a montré ses capacités à faire de la paix le canal de développement », s'est-il satisfait dans la salle des banquets du ministère des Affaires étrangères au Plateau. Jean pierre Raffarin est le président de la fondation "Leaders pour la paix". Cette structure est engagée dans la promotion des approches innovantes pour renouveler la pensée et les méthodes de la paix.



Audiences du Chef de l'Etat : Plusieurs personnalités reçues par le Président Ouattara

Le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu, successivement, ce lundi 18 mars 2019 à Abidjan, avec l'ancien Premier Ministre français et président de la Fondation "Les leaders pour la paix", M. Jean-Pierre Raffarin, et l'ancien Président du Botswana et président de l'initiative "Champions pour une génération sans SIDA", M. Fetsus Mogae. L'entretien avec l'ancien Premier Ministre français a porté sur les initiatives à prendre pour garantir la paix dans le monde. Les échanges avec l'ancien Président du Botswana ont permis, quant à eux, d'évoquer la lutte contre le SIDA et réitéré la volonté de poursuivre les efforts pour stopper les nouvelles infections des enfants par le VIH.



Le chef de la diplomatie gambienne chez Amon Tanoh

Le ministre des Affaires Etrangères ivoirien, Marcel Amon-Tanoh, a reçu hier 18 mars 2019 à son cabinet à Abidjan-Plateau, son homologue gambien des Affaires étrangères. Mamadou Tangara a salué à sa sortie d'audience, l'étroite collaboration qu'il y a entre la Côte d'Ivoire et la Gambie. Il a indiqué que les échanges ont porté sur des questions de coopération économique dans différents secteurs pour renforcer le partenariat entre les deux pays.



Coopération Côte d'Ivoire-Gambie : une commission mixte annoncée pour booster les échanges

Au terme d'une audience avec le ministre ivoirien des Affaires étrangères, Marcel Amon-Tanoh, le 18 mars 2019 à Abidjan, le ministre gambien des Affaires Etrangères, Mamadou Tangara, a annoncé la mise en place d'une commission mixte pour booster la coopération entre les deux pays.

> Economie



Transitions énergétiques et écologiques : l'Afrique en réflexion à Abidjan

Le ministre de l'Environnement et du Développement durable, Séka Séka Joseph, a ouvert, hier, à Abidjan, la 2e édition des Journées africaines de l'écologie et des changements climatiques, dont le thème cette année est : «Comment réussir les transitions énergétiques et écologiques dans les pays d'Afrique ? »



Aéroport d'Abidjan : Moussa Sanogo satisfait de la fluidité des contrôles des colis

Le secrétaire d'état en charge du Budget et du Portefeuille de l'Etat, Moussa Sanogo a effectué une visite, le 15 mars 2019, à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan, pour s'imprégner de l'état de fonctionnement des différents scanners installés. Il s'est réjoui de la fluidité des contrôles des colis effectués par les agents des douanes. « Avec les scanners de dernière génération installés à l'aéroport d'Abidjan, on enregistre aujourd'hui une amélioration du niveau de bagages contrôlés et de marchandises saisies, ainsi que des paiements effectués à la suite de ces saisies », a-t-il affirmé.

Soupçonnant la présence d'un navire transportant du riz avarié au port d'Abidjan : des



consommateurs lancent l'alerte

Dans un message d'urgence transmis par mail, le 18 mars 2019, le président de la Fédération nationale des Associations de Consommateurs de Côte d'Ivoire (FAC-CI), Doukoua Godé, a alerté quant à une présence au port d'Abidjan d'un navire « ayant dans ses cales du riz avarié impropre à la consommation ». Joint par téléphone, selon Soir Info, un responsable du ministère en charge du Commerce a rassuré quant aux dispositions prises pour empêcher ce riz d'entrer sur le marché ivoirien au cas où l'information était avérée.



Culture du coton : Sangafowa remet des équipements à l'Interprofession

Le ministre ivoirien de l'Agriculture et du Développement rural, Mamadou Sangafowa Coulibaly, a procédé le 16 mars 2019 à Napié, dans la région du Poro, à la remise d'équipements agricoles à la filière cotonnière ivoirienne, l'Interprofession. A cette occasion, le Centre de Prestation des Services agricoles motorisés (CPSAM) a été livré.



Gouvernance publique et leadership en Afrique : la Fondation Mo Ibrahim fait l'état des lieux en avril à Abidjan

La Fondation Mo Ibrahim organise son évènement annuel, "le Ibrahim Governance Week (IGW)", du 05 au 07 avril 2019 à Abidjan Sofitel hôtel ivoire. Cette semaine sera l'occasion pour les dirigeants africains de faire le point de la gouvernance publique et du leadership sur le continent.





Développement: Mariatou Koné dote Gbon d'un IFEF et de blocs maraîchers

Onze mois après la pose de la première pierre, l'Institut de formation et d'éducation féminine (IFEF) de la commune de Gbon est totalement achevé et équipé, prêt à accueillir ses premières auditrices. Outre ce centre de formation, les femmes qui exercent dans l'agriculture bénéficient désormais de blocs maraîchers en système d'irrigation. D'un coût total de 52 millions, ces deux projets ont été entièrement financés par la ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la pauvreté a travers le Fond nationale de la solidarité (FNS). Cette action de développement qui s'inscrit dans le Programme social du gouvernement a été fortement applaudie par les femmes de Gbon, avec à leur tête la ministre Kandia Camara, cadre de la localité.



ONU/ Commission de la condition de la femme, Bakayoko Ly-Ramata : "Le Président Ouattara s´est engagé en faveur de la réduction des inégalités"

A l'occasion de la session annuelle de la Commission de la Condition de la Femme, à New-York, la ministre de la Famille, de la Femme et de l'Enfant, Bakayoko Ly-Ramata a fait savoir que le cadre normatif et institutionnel ivoirien a connu d'énormes avancées, depuis la sortie de la crise post-électorale en 2011. Elle a souligné que "sous le leadership du Président Alassane Ouattara, la Côte d'Ivoire s'est fermement engagée en faveur de la réduction des inégalités entre les sexes et de l'autonomisation des femmes".



Lutte contre la prolifération des déchets, Anne Ouloto : "Le recyclage n´est pas une option, mais une nécessité"

La ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto a insisté, dans une déclaration, le 18 mars 2019, à l'occasion de la Journée mondiale de recyclage (Jmr), sur la nécessite de donner une nouvelle vie aux déchets, notamment à ceux qui sont recyclables. "Le recyclage n'est pas une option, mais une nécessité", a-t-elle fait savoir. Le thème de l'édition 2019 de la Jmr, "Le recyclage des déchets solides: la place du secteur privé", appelle, au dire de la ministre, à un engagement de tous dans le traitement des déchets.



La HACA évalue les radios confessionnelles

La Haute autorité de la communication audiovisuelle (HACA) a présenté, hier 18 mars 2019, les résultats d'une étude relative aux 18 radios confessionnelles, en vue d'évaluer leur impact et d'amener les opérateurs à être attentifs aux attentes de leur audience. Conduite du 2 au 12 décembre 2018, cette études sur « l'audience et l'image des radios confessionnelles en Côte d'Ivoire », a été réalisée sur la base d'un échantillon de 1 500 personnes âgées de 15 ans et plus, et ce, dans 20 localités couvrant 16 régions et districts du territoire national.



Production de déchets ménagers et Assimilés à Abidjan : Anne Ouloto tire la sonnette d'alarme

A l'occasion de la journée mondiale du recyclage célébrée le 18 mars de chaque année, la ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto a livré, hier lundi, la déclaration du gouvernement dans laquelle elle interpelle les Ivoiriens sur leur propension à produire des déchets ménagers et assimilés

Vu sur le Net

> Politique



Coopération : Le Président Alassane Ouattara échange avec Jean-Pierre Raffarin

Le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a échangé avec l'ancien Premier Ministre français, Jean-Pierre Raffarin, ce lundi 18 mars, au palais présidentiel d'Abidjan-Plateau. A l'issue de cet entretien, Jean-Pierre Raffarin a indiqué que les échanges ont porté sur la paix. « Nous avons été honorés d'être reçus par le Président de la République de Côte d'Ivoire. Nous avons beaucoup parlé de la paix. Il y a beaucoup d'initiatives à prendre pour la paix. Et la Côte d'Ivoire a une ambition, un projet qui porte en lui beaucoup de choses utiles à la paix », a-t-il indiqué.

> Economie



Lancement du 27ème Congrès de l'Union postale universelle : la Côte d'Ivoire, le 2e pays africain à abriter l'événement mondial

Au cours de la cérémonie officielle de lancement du 27ème Congrès de l'Union postale universelle (UPU), le lundi 18 mars à l'Auditorium de la Primature d'Abidjan, le Vice-Président, Daniel Kablan Duncan, a déclaré que "la Côte d'Ivoire est le deuxième pays africain à abriter du 10 au 28 août 2020 à Abidjan, le Congrès de l'Union postale universelle, en près de 150 ans d'existence". Et d'expliquer que le choix de la candidature de la Côte d'Ivoire illustre la réelle volonté de faire des services postaux un élément très important dans la marche vers l'émergence.



JFAC/Séka Séka: "L'Afrique a besoin d'apprendre de ses succès et échecs"

« L'Afrique a besoin de se retrouver de façon périodique pour des partages d'expériences afin d'apprendre de ses succès et échecs... Mon ambition est d'ailleurs de faire des Jfac, un des évènements annuels majeurs de mon département ministériel à l'image du Sara et de Pollutec ». Le ministre de l'Environnement et du Développement durable, Séka Séka a fait cette déclaration, hier 18 mars au Palais de la Culture, à Abidjan, lors de la cérémonie d'ouverture de la 2e édition des Journées africaines de l'écologie et des changements climatiques (Jfac) 2019, qu'il présidait. La présente édition qui se tient du 18 au 21 mars, a pour thème central : "Comment réussir les transitions énergétiques et écologiques en Afrique".

> Société



District d'Abidjan/Déchets ménagers: "La production journalière est passée de 2 800 tonnes en 2000 à 3 800 tonnes en 2019", annonce Anne Ouloto

La Côte d'Ivoire, à l'instar des pays du monde entier, a célébré le 18 mars 2019, la journée mondiale du recyclage. A cette occasion, la ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto, a indiqué que dans notre pays, la production de déchets va crescendo. "Pour le seul district autonome d'Abidjan, la production journalière de déchets solides ménagers et assimilés est passée de 2 800 tonnes en 2000 à 3 800 tonnes en 2019, soit un accroissement d'environ 36 % avec 20% de matières recyclables », a-t-elle déclaré. Pour cette édition, le thème retenu est: « Le recyclage des déchets solides: la place du secteur privé ».

> Culture



Pavillon des Lettres d'Afrique 2019 : Le ministère de la Culture et de la Francophonie explique les raisons de l'absence de la Côte d'Ivoire à ce rendez-vous

Dans un communiqué signé du service communication du ministère de la Culture et de la Francophonie, les raisons de l'absence de la Côte d'Ivoire au Pavillon des Lettres d'Afrique 2019 y sont abordées. Ainsi, le communiqué explique cette absence par une dette « que l'Agence Culturelle Africaine (ACA), administratrice du Pavillon, a laissée qui a contraint les organisateurs du Salon du livre de Paris à ne pas autoriser son ouverture ».

Agence de Presse

> Politique



Amon-Tanoh reçoit son homologue gambien

Le ministre ivoirien des Affaires étrangères, Marcel Amon-Tanoh a reçu lundi en audience son homologue de la Gambie, Mamadou Tangara. A sa sortir de l'audience, M. Tangara a fait savoir qu'il est venu à Abidjan pour transmettre un message du Président gambien, Adama Barrow au Président Alassane Ouattara. Le but

est aussi de renforcer les relations entre la Gambie et la Côte d'Ivoire et profiter de l'occasion pour remercier les autorités ivoiriennes pour le soutien et l'apport considérable témoignés à la Gambie pendant la période sombre qu'elle a traversée.

> Economie



Installation à Abidjan du Comité national d'organisation du 27è Congrès de l'UPU

Le Vice-Président ivoirien, Daniel Kablan Duncan, a procédé lundi soir à l'installation du Comité national d'organisation du 27è Congrès de l'Union postale universelle (UPU) prévu à Abidjan du 10 au 28 août 2020. M. Duncan a lancé les activités des organes du Comité national d'organisation de ce 27è Congrès de l'UPU lors d'une cérémonie à l'auditorium de la Primature. Ces organes sont notamment le Comité national de pilotage, le Comité national d'orientation et d'impulsion, le secrétariat permanent à l'organisation et le Comité scientifique.



L'Afrique en réflexion à Abidjan sur les enjeux des transitions énergétiques et écologiques

La 2ème édition des Journées africaines de l'écologie et des changements climatiques (Jfac) a ouvert ses portes, lundi, à Abidjan où des experts se penchent sur les enjeux des transitions énergétiques et écologiques. Selon le coordinateur résident des activités opérationnelles du Système des Nations Unies, Babacar Cissé, « les changements climatiques se font ressentir partout dans le monde avec des conséquences tout à fait réelles sur la vie de nos populations ».

> Société



Université de Korhogo: Mabri Toikeusse veut inaugurer la cité des étudiants en juin

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Mabri Toikeusse, a annoncé, lundi, son intention d'inaugurer les infrastructures du Centre des œuvres universitaires (CROU) de Korhogo dont la cité des étudiants en juin. « Je me propose de revenir d'ici à deux ou trois mois pour qu'on puisse me remettre les clés de tous ces bâtiments et infrastructures qui auront été achevés », a-t-il déclaré, à l'issue d'une séance de travail suivie de visites des chantiers de cette université en construction.



Du matériel de salubrité offert à la commune d'Assinie Mafia

Du matériel de salubrité a été offert à la mairie d'Assinie Mafia par la ministre de l'Assainissement et de la Salubrité, Anne Désirée Ouloto, à l'occasion de la 25ème opération Grand ménage organisée dans cette commune. Ce don comprend un kit de nettoyage constitué de deux tricycles, de 20 poubelles de grande capacité, de 25 brouettes, de 3 000 sacs poubelles, de balais, de machettes, de limes, de fourches, de gants, de pelles, de râteaux et de cache-nez, indique une note d'information du service de communication de la mairie



La délimitation pour régler de façon durable les conflits fonciers (S/D de la sécurisation foncière)

S'exprimant le 15 mars, à l'occasion d'un atelier sur le règlement des conflits fonciers, dans le cadre du Projet d'appui à la relance des filières agricoles de Côte d'Ivoire (PARFACI), le sous-directeur de la sécurisation foncière, Idrissa Seynou a indiqué que la loi sur le foncier rural garantit un certain nombre d'avantages pour les villages relativement à la délimitation. Il a expliqué qu'une connaissance des limites des territoires des villages, matérialisées par des bornes, permet de définir la zone de compétence du village. Ensuite, elle permet d'avoir une cartographie fiable des villages et des sous-préfectures. Pour lui, la délimitation permet le règlement durable des conflits fonciers.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic www.gouv.ci











Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG. Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.